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Carlos llabaca 

==-=== Municipio declara en 
a Casa Fernández, patri- 

L> localquesimboliza 

Las “estado de abandono” 
tónica, podría pasara conver- 
tirsesólo en un recuerdo. Ayer 

mz la Casa Fernández y 
propiedad ubicada en calle Ur- 
meneta 4890 fue declarada en 

a prepara intervención 
del inmueble. 

Através de una publicación 

enElLlanquihue, el municipio. PUERTO MONTT. La medida fue criticada por la familia propietaria, 
notificó “con suma urgencia” lo 
resuelto través del Decreto QUE EXpresó su disconformidad por no haber sido notificados, 
N-763 que el 17 de enero dees- 
teañoaprobóla decaratona. PESe A haber solicitado en tres oportunidades reunión con el 

Javiera Torres, directo! 

  

nr anses Alcalde vía Ley de Lobby. Diputados difieren sobre la medida. 
qué consiste la medida. “Cuan- 
dose declara en abandono un 1994 
inmueble es porque no ha sido 
habido el propietario o los pro- el 14 de julio el municipio 
pietarios. Entonces, la única de Puerto Montt le otorgó la 
manera de que la municipali-— categoría de Inmueblede 
dad pueda intervenir alinterior Conservación Histórica. 
de eseinmueble es declarándo- 
lo comotal. Una vez quese pu- 
blica, el alcalde está en condi- — blemente delictivas”, sostuvo. 
ciones deintervenir, entrar, ha- Laedil recordó queelalcal 
cer acciones de limpieza, de — de Rodrigo Wainraihgt dio 
cierre, según sea el caso, deto- — cio, en conjunto con la Delega- 
do lo que haya que hacer en el ción Presidencial Regional, a 
interior delinmueble y, através — una intervención con el fin de 
delos tribunales, cobrárselo a — que la Dirección de Operacio- 
los propietarios cuando sean — neslleveacabo la construcción 
habidos”, comentó. de un cierre perimetral para 

La jefa de la DOM precisó — evitar que desconocidos sigan 
que esto dará pie aque el muni-— utilizando el lugar como foco 
cipiorealice una próxima eva-— deviciosy vandalismo tanto de 
luación del estado dela estruc-— día como de noche. 
tura, sin descartar que una de 
las recomendaciones sea pro- SORPRENDIDOS 
cederasudemolición. La declaratoria como propie- 

La concejala Verónica Cár- — daden estado de abandono to- 
denas, presidenta de la comi- mó, sin embargo, por sorpresa 
sión de Cultura del Concejo Mu-— asus propietarios. Rodolfo No- 
nicipal de Puerto Montt, recor- rambuena, hijo de Ana María 
dó que esta es una acción que — Fernández, una de las herede- 
se inicia en virtud del llamado ras del dueño original del in- 
que realizan los propios veci mueble construido en 1923, 
nos respecto delas circunstan- manifestó que no fueron con- 
cias en que se encuentra la Ca- — tactados porel municipio, pese 
sa Fernández, “una vivienda — a haberrealizado diversas soli- 
que hasido utilizada por terce- citudes vía Ley de Lobby. 
ros para el consumo de drogas, “Con el ex alcalde Gervoy 
alcohol y otras acciones posi- — Paredes se generó un compro- 

Lamentan la destrucción del patrimonio 

El diputado Alejandro Bernales (PL) lamentó que “se pro- 

mueva la destrucción del patrimonio” y agregó que con la 
Casa Fernández se pudo haber hecho lo mismo que con la 
Casa Pauly, hoy restaurada. “Emplacé al ex alcalde Paredes 

para que la comprara y dejara de desperdiciar recursos en 
programas que hoy están cuestionados, (pero) no vi la vo- 

luntad del mundo político que hoy está promoviendo lade- 
molición de este inmueble”, recordó. A su vez, el legislador 
quien dijo mantener contacto con la familia Fernández con- 
sideró “extraño” que se mencione que la familia esté inubi- 

cable, cuando ellos han pedido tres audiencias con el nuevo 

alcalde. “Sería bueno que se le dé la audiencia y en conjunto 
puedan decidir el futuro de este inmueble”, reiteró. 

  

  

ASÍSE OBSERVA HOY LA FACHADA EXTE! 

miso para trabajar conjunta- 
mente para resolver todas las 
problemáticas que implica el 
estado en que está la casa patri- 
monial (...) Nuestra intención 
es retomar esas conversaciones 

con el alcalde Wainraihgt, en- 
tendiendo que tiene voluntad 
de poder encontrar esa solu- 
ción, pero nos hemos encon- 
trado con una falta de respues- 
taalas solicitudes formales por 
la plataforma de Ley de Lobby. 
Hemos solicitado audiencias el 
17 de enero, el 3 de febrero y 
hoy díanuevamente; y hay que 
recordar que la ley establece 
quelos municipios tienen 3 dí- 
as hábiles luego de que se ha 
hecho la solicitud para contes- 
tarlas”, expuso. 

Ayer finalmente el munici- 
pio fijó fecha para la reunión. 

Norambuena reiteró la dis- 

posición dela familia para lle- 
gar a acuerdos con la autori- 
dad, tanto para el resguardo 
del patrimonio, como para la 
seguridad de los vecinos y veci- 
nas, pero insistió en la necesi- 

dá 

dad de revertirla declaratoria 
de Inmueble de Conservación 
Histórica, que ostenta la Casa 
Fernández desde el 14 de julio 
de 1994. “Con esa categoría se 
lehizo un daño, más que un fa- 
vor”, afirmó. 

Elrepresentante de la fami- 
liainsistióen que lo másurgen- 
te es lograr el desalojo del in- 
mueble, para lo cual ya presen- 
taron una denuncia por usur- 
pación no violenta en 2024. 

Norambuena entiende que 
es dificilla opción de conservar 
todoo parte delinmueble dada 
sucalidad patrimonial. “Esta- 
mos abiertos a llegar a un 
acuerdo con el alcalde Wain- 
raihgtpor sise puede quitar es- 
ta categoría y, lamentablemen- 
te, demoler la casa. También 

estamos totalmente de acuerdo 

que el municipio pueda resca- 
tar piezas de esta casa que pu- 
diesen servir para conserva- 
ción del patrimonio arquitectó- 
nico y cultural de la comuna de 
Puerto Montt. Lo que quere- 
mos es lograr un acuerdo en 

CALIBACA

    

   

'RIOR DELLA CASA FERNÁNDEZ, DEBIDO ALA ACCIÓN DE OKUPAS. 

resguardo, obviamente, de la
seguridad del entorno, de la
cuadra, de los vecinos, de su 
buen vivir”, enfati: 

  

MEDIDAS POR SEGURIDAD 

“Tras conocer la resolución del 
municipio, el diputado inde- 
pendiente Héctor Ulloa (ex 
concejal de Puerto Montt) feli- 
citóalos vecinos delsector que 
solicitaron la declaración de 
abandono de la propiedad, “lo 
que vaa permitir al municipio 
efectuar los cierres y obras de 
seguridad destinado a brindar 
protección a los vecinos”, dijí 

Ulloa afirmó que “es un es 
pacio que hoy sólo sirve para 
producir mayor sensación de 
inseguridad, y por tanto resul- 
taindispensable para que-des- 
de el punto de vista legal- pue- 
dan realizarse obras en dicho 

inmueble, quedando pendien- 
tela decisión del alcalde enor- 
dena dejar sin efecto la decla- 
ración de Inmueble de Conser- 
vación Histórica que pesa so- 
brela propiedad”, acotó. 03 

  

    
Salud fiscalizó 
locales de comida 
en marco de la 
campaña de verano 

En el marco de la Campaña 
de Verano, la Seremi de Salud 
ha desplegado acciones de fis- 

ización y prevención en to- 
doel territorio regional. En es- 
te sentido, con la finalidad de 
verificarel cumplimiento dela 
normativa vigente y entregar 
recomendaciones ala ciudada- 
nía, la seremi de Salud (5) Sofía 
Torres y funcionarios dela Uni- 
dad de Alimentos, realizaron 
fiscalización a restaurantes, 
principalmente de venta de 
sushi, al serun producto de al- 
10 riesgo para la salud porque 
contiene ingredientes crudos 
que pueden transmitir enfer- 
medades. Sofía Torres destacó 
queelincremento delatempe- 
ratura ambiental favorece el 
desarrollo de las bacterias en 
los alimentos y por ello señala 
que es importante verificar 
queestos locales cumplan con 
las condiciones sanitarias que 
establece la normativa. Duran- 
te este 2025, en laregión se han 
registrado cuatro brotes por 
ETA (enfermedad transmitida 
por alimentos), afectando a 74 
personas, de las cuales cinco 
han requerido hospitalización 
siendo el agente causal el Vi- 
brio parahaemolyticus. — 03 

    

pio aborda 
con asistencia 
social toma de 
terrenos en Alerce 

  

La Municipalidad de Puerto 
Montt, a través de su Delega- 
ción Territorial, está realizan- 
do unaintervención enla toma 
de terrenos de Alerce Norte, 
conelfin de responder anece- 
sidades especiales que presen- 
tanadultos mayores y menores 
con discapacidad, mientras ar- 
ticula la convergencia de es- 
fuerzos para implementar una 
agenda de soluciones conel Es- 
tado. El delegado territorial de 
Alerce, Cristian Pino, explicó 

quesetrata de unas 220 vivien- 
das precarias que se ubican en 
terrenos de propiedad del Mi- 
nisterio de Bienes Nacionales, 
Serviu y privados, que no han 
contado con asistencia duran- 
te tresaños. as
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